

Die Energiepolitik der BAUFELD-MINERALOEL- RAFFINERIE DUISBURG als Bausteine einer nachhaltigen Zukunft

Der Rohstoff Öl ist seit mehr als einem Jahrhundert ein wesentlicher Baustein unserer wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Entwicklung und nicht zuletzt unseres Wohlstandes. Auch für unser Unternehmen ist die Sammlung und das Aufbereiten gebrauchter Öle seit Beginn der Unternehmensgeschichte vor mehr als 40 Jahren zentraler Mittelpunkt unserer Tätigkeit.

In vielen Wirtschaftsbereichen wird die Bedeutung von Öl in den kommenden Jahrzehnten sinken. Die „Dekarbonisierung der Wirtschaft“ gilt als alternativlose Lösung für die Vermeidung der drohenden Klimakrise und weltweit werden Anstrengungen gefordert und vielerorts bereits in Gang gesetzt, fossile Energieträger in den Produktkreisläufen zu substituieren oder zumindest zu reduzieren. Daher werden auch wir, die BAUFELD-MINERALOEL-RAFFINERIE DUISBURG GMBH & CO. KG viele Prozesse, insbesondere in der Produktion unserer Ersatzbrennstoffe neu denken und verändern müssen. Unser Unternehmen ist sich dieser besonderen Verantwortung für eine nachhaltige Zukunft bewusst.

Energieeffizienz und der verantwortungsvolle Umgang mit Ressourcen sind daher integrale Bestandteile unserer Unternehmensphilosophie und tragen maßgeblich zu unserem wirtschaftlichen Erfolg und zum Schutz der Umwelt bei. Dies bildet den Rahmen für unser Energiemanagementsystem nach DIN EN ISO 50001.

Zu den nachfolgenden energiepolitischen Grundsätzen haben wir uns verpflichtet

1. Verpflichtung zur kontinuierlichen Verbesserung:

Wir verpflichten uns zur fortlaufenden Verbesserung unserer energiebezogenen Leistung, einschließlich der Energieeffizienz, des Energieverbrauchs und des Energieeinsatzes. Wir setzen uns messbare Energieziele und überprüfen deren Erreichung regelmäßig.

2. Einhaltung rechtlicher und anderer Anforderungen:

Wir verpflichten uns zur Einhaltung aller relevanten gesetzlichen und behördlichen Anforderungen sowie anderer Anforderungen, denen wir uns im Bereich Energie verpflichtet haben.

3. Bereitstellung von Informationen und Ressourcen:

Wir stellen die notwendigen Informationen und Ressourcen bereit, um die Ziele und Vorgaben dieser Energiepolitik zu erreichen. Dies umfasst die Bereitstellung von Personal, finanziellen Mitteln, Technologie und Schulungen. Schulungsmaßnahmen und – bedarf sind im Schulungsplan enthalten.

4. Einbeziehung der Mitarbeiter:

Wir fördern das Bewusstsein unserer Mitarbeiter für Energieeffizienz und beziehen sie aktiv in die Umsetzung unserer Energiepolitik ein. Durch Schulungen und Kommunikation schaffen wir ein energiebewusstes Verhalten auf allen Ebenen des Unternehmens. Die relevanten Energieziele und – maßnahmen werden innerhalb der Mitarbeiter regelmäßig kommuniziert und geschult.

5. Beschaffung energieeffizienter Produkte und Dienstleistungen:

Bei der Beschaffung von Produkten, Dienstleistungen und Anlagen berücksichtigen wir energieeffiziente Alternativen, soweit dies wirtschaftlich vertretbar ist. Wir streben danach, unseren Energieverbrauch über den gesamten Lebenszyklus unserer Produkte und Dienstleistungen zu optimieren.

6. Unterstützung energieeffizienten Designs:

Wir unterstützen die energieeffiziente Gestaltung neuer Anlagen, Prozesse und Produkte. Energieaspekte werden frühzeitig in Planungsprozesse integriert. Diesem Grundsatz unterliegen auch die laufenden Ersatz- und Anpassungsinvestitionen.

7. Kommunikation:

Wir kommunizieren unsere Energiepolitik und unsere energiebezogene Leistung transparent und angemessen an relevante interne und externe Interessengruppen.

Verantwortlichkeiten

Die oberste Leitung trägt die Gesamtverantwortung für die Umsetzung dieser Energiepolitik und die Bereitstellung der notwendigen Ressourcen. Die Verantwortung für die operative Umsetzung und die Erreichung der Energieziele liegt bei den jeweiligen Führungskräften und Mitarbeitern. Ein Energiemanagementbeauftragter ist benannt und für die Aufrechterhaltung und Weiterentwicklung des Energiemanagementsystems zuständig.

Überprüfung und Aktualisierung

Diese Energiepolitik wird regelmäßig überprüft und bei Bedarf aktualisiert, um sicherzustellen, dass sie weiterhin angemessen und wirksam ist. Änderungen werden kommuniziert und dokumentiert.

Gültigkeit

Diese Energiepolitik tritt mit sofortiger Wirkung in Kraft.

München, im Mai 2025

Die Geschäftsführung
Dr. Ditmar Gruß

Julian Schultz